

# 平成26年第14回大山町教育委員会議事録

日 時：平成26年12月22日（月）

午前9時30分～

場 所：名和公民館 第1会議室

出席委員

1番	湊谷紀子	2番	林原浩子	3番	金田吉人
4番	小原康正	5番	山根 浩	6番	伊澤百子

その他の出席者 幼児教育課長（林原）、社会教育課長（手島）、

学校教育課 課長補佐（角田、佐藤）

参観人 0人

## 日 程

### 1. 開会宣言（午前9時30分）

委員長 ただいまから第14回大山町教育委員会を開会する。  
日程については、配布資料のとおりである。

### 2. 議事日程の報告

委員長 会議時間については、9時30分から終了目標を11時としたい。

#### 日程第1 会議時間の決定

自 午前9時30分 至 午前11時

#### 日程第2 教育長報告並びに連絡事項

教育長 11月20日から12月22日までの報告事項、12月26日までの今後の予定について説明。

- 11月20日には、鳥取市で平成27年度教育委員会予算説明会があり、来年度の県の事業の取組方針等について説明があった。
- 21日から22日には、滋賀県大津市に大山青年の家給食会の視察研修に同行した。葛川青少年自然の家に訪問したが、設備の面で気になったことは、カセットコンロと鍋が多く備えてあったのが印象的だった。  
また、22日には大山町駅伝競走大会が好天に恵まれ開催された。
- 24日には、町職員採用の面接試験があり、結果としては一般職1名、保育士職2名、保健師職1名計4名が合格された。来年4月採用予定である。
- 25日には、第6回みんなの人権セミナーが大山支所であった。ヘイトスピーチに関する内容の講演会であった。

- 26日には、第4回大山町総合文化祭実行委員会があり、このなかで来年度の総合文化祭は10月24日（土）・25日（日）に名和トレセンを会場に開催することが決まったので報告する。
- 29日から30日には、滋賀県米原市で全国人権同和保育研究大会があり、大山きやらばく保育園がこのなかで異年齢保育の様子を詳しく検証した発表を行った。今後の保育の力量をあげていくのに大事な経験だったと思う。
- 12月2日には、町の交通安全対策協議会があり町内区間の山陰道での事故が多発しているので、日頃から気をつけて運転業務を行うようにとのだった。  
また、この日の夕方には西部福祉事務所の職員が来庁され、今年度から開始した貧困の連鎖を食い止めるために生活保護世帯の子どもを対象に学習指導を行っていく取り組みの途中経過の説明をされた。参加者が少ない現状であり、なかなか成果をあげていくには難しい現状である。
- 3日には、来年度からの3年間の町の外国語指導助手業務委託公募型プロポーザルを行った。イングリッシュスクールとインターラックの2社から応募があり、この日にそれぞれからのプレゼンテーションがありその後の審議の結果、イングリッシュスクールに来年度からの3年間の業務委託を行うことになった。
- 4日には、中山の現代工芸の里に、毎年成人式の際に新成人への記念品の作成に対してのお札を述べるため代表の永井さんのもとに訪問した。

幼児教育課長 現代工芸の里には、中山みどりの森保育園に園児用の抹茶茶碗を作っていた経緯があるが、今年度あらたにこれ以外のすべての町内の保育所にと抹茶茶碗を作成していただいたのでこの場をかりて報告する。

教育長 6日には、中山みどりの森保育園と大山保育所で、また13日には名和さくらの丘保育園と庄内保育所で、20日には大山きやらばく保育園で生活発表会がありそれがきびきびと充実した発表をしていた。

- 7日には、大山中学校で毎年恒例の片木杯青少年剣道大会が開催され選手が約175名、役員、参観者をあわせると総勢400名の方の参加があり、寒さのなか館内に元気な声が響きあっていた。
- 8日には、第10回大山町議会定例会が開会した。19日までが会期日程となっており、16日と17日が一般質問の日程で今回教育委員会関係の一般質問は1つだけであった。
- 9日には、南部町の杉本良巳氏と大山小の鷲見校長が来庁され、「大山の宝百選」を大山寺創建1300年を迎えるにあたり編纂することとなったので、大山町としてもこの旨をご理解のうえご協力をお願いできないかと依頼があった。町が協力するのはもちろんだが、県西部を含めた広域的な取組みが大事だと考える。
- 14日には、衆議院議員総選挙があり教育委員会の関連施設も投票所として使用された。また、この日は午後から中山生活想像館で町の人権・同和教育研究大会も開催され、落合恵子さんの講演会があった。
- 15日と19日には県庁、22日には文部科学省に名和中学校の大規模改造成の件で説明に伺っている。詳しいことについては今後の教育委員会のなかで説明させていただくのでご了承願いたい。
- 18日には、第2回大山町社会教育委員協議会・公民館運営審議会合同会議があり、26年上半期の実績と新年度の実施計画等について協議した。

- 委員長 先ほどまでの報告事項のなかで委員さんから何か意見等があるか。ないようであれば今月実施された町内の保育園の生活発表会を参観された委員さんから感想を述べていただきたい。
- 委員 自分は中山みどりの森保育園の生活発表会を参観させていただいた。毎年参観しているが、年々充実しているように感じた。演技のプログラムが園児の発達段階で構成してありたいへんよかったです。特に5才児の演技が印象に残っている。先生方がひとつになってチームプレーで取り組んでおられ感心した。
- 委員 私は庄内保育所の生活発表会を参観させていただいた。先生方が工夫され園児の衣装づくりを頑張っておられた。また、初めて保護者のみなさんだけで劇をされるのを観させていただいた。たいへんいい取り組みだと思い感心した。
- 委員 私は名和さくらの丘保育園の生活発表会を参観させていただいた。みどりの森と同じように演技のプログラムが園児の発達段階で構成してありたいへんよかったです。あわせて先生方の活発な動きに感心した。
- 委員 自分は大山きやらぼく保育園と庄内保育所の生活発表会を参観した。大山きやらぼくでは約3時間30分の演目のなかで集中を切らさず、子どもたちの取り組み、先生方の姿勢にとても感心した。また、庄内保育所では先生方の演出が印象的だった。
- 委員長 私は大山きやらぼく保育園の生活発表会を参観させていただいた。朝早くから長時間にわたりきびきびと工夫をこらして取り組んでおられ感心した。また異年齢児の手づくりの竹笛の合同の演奏を初めて観たが大変感動した。  
そのほかで委員さんから何か意見等があるか。ないようであれば、日程第3に移る。

**日程第3 議案 第1号**  
**平成26年度 準要保護児童生徒の認定等について**  
申請児童生徒数 1名 認定児童生徒数 1名

**3. その他**

幼児教育課長より子ども・子育て支援新制度関連事項について口頭により説明。

教育長より来年度の町の機構改革と教職員人事並びに教育振興計画について口頭により説明。

社会教育課長より町の機構改革の関連事項について口頭により説明。

**4. 次回の開催日程 平成27年1月27日 午前9時30分～**

**5. 閉会宣言（午前11時）**